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Jugendbeirat Hemelingen (2023-2025) 
Niederschrift über die 1. öffentliche Sitzung 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort:  
14.12.2023  18:00 Uhr  19:25 Uhr   Ortsamt Hemelingen 
         Godehardstraße 19 
         28309 Bremen 

 

Vom Ortsamt: 

Yvonne Gmerek 
 
Vom Jugendbeirat (Jube): 
Lotta Bösch 
Lucas Fahrenholz 
Sara Güler 

Emil Hepp 

Mira Kneisel 

Masoud Nabi Zadeh 

Denis Porumov  

Finn Roggow 

Lina Straßenburg 

Thibault Trautmann 

 

Pädagogische Begleitung Jugendbeirat: 

Rowena Schröder 

 

Entschuldigt: 
Roshen Haidar 

 

TOP 1: Begrüßung und Vorstellungsrunde 
TOP 2: Konstituierung des Jugendbeirates und Verteilung der Ämter 
TOP 3: Beschließung einer Geschäftsordnung 
TOP 4: Projekte und Themen aus dem alten Jugendbeirat 
TOP 5: Verschiedenes 
- Wochenendseminare 
- Austausch innerhalb des Jugendbeirates 
- Terminabsprache der nächsten Sitzungen 
 

Yvonne eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste. 

 

TOP 1: Begrüßung und Vorstellungsrunde 

Alle Mitglieder:innen und Anwesenden nennen Ihre Namen und stellen sich kurz vor. 
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TOP 2: Konstituierung des Jugendbeirates und Verteilung der Ämter 

Yvonne erklärt die Funktion der Ämter und fragt ob es Ergänzungen zu den Rollen des 
Finanzmanagments, der Sprecher:innen und des Onlinepräsenz Managements gibt.  

Ein Jugendbeiratsmitglied schlägt vor, zusätzlich noch ein Amt hinzuzufügen, dessen Rolle 
es ist, das Onlinepräsenz Management beim regelmäßigen Posten auf den Social-Media-
Kanälen zu unterstützen und Beiträge schon vorab zu erstellen. Da das vorherige 
Onlinepräsenz Management bei der Regelmäßigkeit der Beiträge Schwierigkeiten hatte, 
solle eine weitere Person dies überprüfen und ein Auge darauf haben. 

Der Jugendbeirat stimmt darüber ab, ob die Rolle der Onlinepräsenz Koordinator:innen 
eingeführt werden soll. 

 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung (9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
 
Zur Wahl der beiden gleichberechtigten Sprecher:innen wurden Lina Straßenburg, Denis 
Porumov und Finn Roggow aufgestellt. Die Wahl fand offen statt und alle 2 Mitglieder:innen 
des Jugenbeirates Hemelingen (im folgenden JuBe genannt) hatten zur Abstimmung zwei 
Stimmen. 

Abstimmungsergebnis: 

Lina Straßenburg:10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Denis Porumov: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Finn Roggow: 2 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Lina und Denis nehmen die Wahl an und bekundigen Interesse in Zukunft die Leitung und 
Moderation der Sitzungen zu übernehmen. Es wird sich darauf geeinigt, Finn zum 
Stellvertretenden Sprecher zu ernennen, für den Fall, dass Lina und Denis beide nicht 
erscheinen können. 

 

Zur Wahl des Finanzmanagements, bestehend aus zwei Personen, wurden Thibault 
Trautmann, Lucas Fahrenholz und Sara Güler vorgeschlagen. Die Wahl fand offen statt und 
alle Mitglieder:innen hatten zur Abstimmung zwei Stimmen. 

Abstimmungsergebnis: 

Sara Güler: 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen 

Thibault Trautmann: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

Lucas Fahrenholz: 1 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 

Sara und Thibault nehmen die Wahl des Finanzmanagements beide an. 
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Zur Wahl des Onlinepräsenz Managements, bestehend aus zwei Personen, wurden Emil 
Hepp und Denis Poumov aufgestellt. Die Wahl fand offen statt und alle Mitglieder:innen 
hatten zur Abstimmung zwei Stimmen. 

Emil und Denis wurden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl des Onlinepräsenz 
Managements an. 

Zur Wahl der Onlinepräsenz Koordinator:innen wurde Finn Roggow aufgestellt. Die Wahl 
fand offen statt und alle Mitglieder:innen hatten zur Abstimmung eine Stimme. 

Finn wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl des Onlinepräsenz Koordinators an. 

 

TOP 3: Beschließung einer Geschäftsordnung 

Yvonne erläutert kurz den Nutzen einer Geschäftsordnung und verweist dabei auf die alte 
Geschäftsordnung des vorherigen Jugendbeirates, welche mit der Einladung an die 
Mitglieder versendet wurde. 

Anhand der alten Geschäftsordnung diskutiert der Jugendbeirat, welche Änderungen man 
vornehmen könnte für die Beschießung einer neuen.  

Es wird vorgeschlagen, bei der Beschlussfassung § 8, (1) zu ändern, auf eine höhere Anzahl 
an Mitglieder die anwesend sein müssen, für die Fassung eines Beschlusses. Emil und 
Thibault raten, es bei mind. 3 Mitgliedern zu belassen, da es sein kann, dass mit der Zeit 
noch Mitglieder aus dem Jugendbeirat austreten oder nicht zu den Sitzungen erscheinen. 

Es wird darüber abgestimmt, die Mindestzahl der anwesenden Mitglieder auf 5 zu erhöhen, 
oder auf 3 zu belassen. 

Abstimmungsergebnis: 

Mindestens 5 Mitglieder anwesend: 10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Mindestens 3 Mitglieder anwesend: 0Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Es wird sich darauf geeinigt, die Anzahl bei mind. 3 anwesenden Mitgliedern zu belassen, 
bei denen der Jugendbeirat beschlussfähig ist. 

 

Des weiteren wird unter §11 Ämter unter Punkt (7) die Rolle der Onlinepräsenz 
Koordinator:innen hinzugefügt. 

 

Der restliche Teil der Geschäftsordnung wird von der alten übernommen. 

Anschließend wurde über die Geschäftsordnung mit allen angenommenen Änderungen 
abgestimmt und einstimmig beschlossen  

TOP 4: Projekte und Themen aus dem alten Jugendbeirat 

Die Jugendbeiratsmitglieder die auch in der letzten Legislaturperiode schon aktiv waren, 
klären die neuen Mitglieder über aktuelle und vergangene Projekte der letzten Monate auf. 
Sie berichten unter anderem von dem veranstalteten Aktionstag zum Thema Nachhaltigkeit 



 

4 
 

und den aufgestellten Bücherschränken im Stadtteil. Yvonne ergänzt dazu, dass der neuste 
Bücherschrank in Hemelingen, im Wilkenspark, nun fertiggestellt wurde.  

Außerdem plante der Jugendbeirat der letzten Legislaturperiode, auf der vorherigen Sitzung 
einen Brief an Bürgermeister Bovenschulte zu verfassen, mit der Hilfe von den anderen 
Jugendbeiräten und Foren in Bremen. Dadurch sollen Themen, die für Jugendliche von 
besonderer Bedeutung sind, mehr Aufmerksamkeit erlangen und politischen Handlungsdruck 
erzeugen. 

Yvonne weist darauf hin, dass sie dieses Vorhaben bei der Senatskanzlei bereits kurz 
angesprochen hat und diese zwar die Idee befürworten, aber gleichzeitig auch raten die 
Erwartungen nicht all zu hoch zu schrauben. Es fehle bei den meisten Problemstellen 
einfach an Geld für weitreichendere Maßnahmen. Emil erklärt, dass dieser Brief trotzdem 
geschrieben werden sollte, damit auch die Öffentlichkeit und andere Jugendliche davon 
Erfahren und animiert werden, sich aktiv für ihre Interessen einzusetzen. 

Das Ortsamt Hemelingen wird sich bis zur nächsten Sitzung darum kümmern, einen solchen 
Brief zu verfassen und an die anderen Jugendbeiräte/ Foren zu verschicken, damit diese die 
Möglichkeit bekommen, sich dem Vorhaben anzuschließen. 

 

 

TOP 5: Verschiedenes 

 -  Wochenendseminare 

Rowena berichtet den neuen Mitgliedern von den Wochenendseminaren, welche vom Lidice 
Haus organisiert werden. Viele Mitglieder zeigen Interesse, an ein solches Seminar 
teilzunehmen und Rowena kümmert sich um die Organisation dessen. 

Zudem teilt Yvonne mit, dass von der Senatskanzlei ein Vernetzungstreffen angekündigt 
wurde, zwischen den Jugendbeiräten/ Foren Bremens und Bremerhavens, an den der 
Jugendbeirat Hemelingen eingeladen ist teilzunehmen. Dieses Treffen soll vom 09.02-
10.02.2024 im LidiceHaus stattfinden. Weitere Informationen darüber erhalten die Mitglieder 
noch unter anderem über die WhatsApp und Signal Gruppe über Yvonne. 

 

 -  Austausch innerhalb des Jugendbeirates 

Yvonne fragt nach, wie sich in Zukunft innerhalb des Jugendbeirates ausgetauscht werden 
soll und über welches Medium die Einladungen verschickt werden sollen. Nach einer 
ausgiebigen Diskussion einigen sich die Mitglieder darauf, die bereits bestehende Signal-
Gruppe weiter zu verwenden, da nicht alle WhatsApp besitzen. 

 Die Mitglieder werden gebeten, sich bis zur nächsten Sitzung Signal runterzuladen. Bis 
dahin werden alle Informationen und Einladungen über die WhatsApp-Gruppe, der Signal-
Gruppe sowie in Einzelfällen per E-Mail verschickt. 

 - Terminabsprache der nächsten Jugendbeiratssitzungen 

Der Jugendbeirat berät sich darüber, an welchem Wochentag zukünftige Sitzungen 
stattfinden sollen. Da am Donnerstag die meisten Mitglieder Zeit haben, wird sich vorerst 
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darauf geeinigt die Sitzungen an Donnerstagabenden zu veranstalten. Die nächste Sitzung 
des Jugendbeirates soll am Donnerstag den 11.01.2024 stattfinden.  

 

Da es keine weiteren Punkte gibt, schließt Yvonne die Sitzung um 19:25 Uhr. 

Die nächste Sitzung des Jugendbeirates Hemelingen findet am Donnerstag den 
11.01.2024 um 18 Uhr im Sitzungssaal des Ortsamtes Hemelingen statt, 
Godehardstraße 19, 28309.   

 
gez. Denis Porumov    gez. Yvonne Gmerek 
Sitzungsleitung    Protokoll 
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